



México, D.F., a 11 de noviembre de 2008.

DIP. ECTOR JAIME RAMÍREZ BARBA
Presidente de la Comisión de Salud.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, luego de su reunión con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Cómo quedó finalmente el presupuesto para salud?

RESPUESTA.- Ahorita, en la Comisión de Presupuesto fue aprobado el dictamen que presentamos. Le puedo decir que, con mucho orgullo, hay muchísimos recursos para la salud, a pesar de esta época tan complicada.

Estamos en más de ocho mil 150 millones de pesos para la salud y todavía ahorita falta incorporar lo que viene por salud en la Comisión de Asuntos Indígenas; falta por incorporar también lo que viene, de manera transversal, en la Comisión de Equidad y Género.

Pero hasta ahorita son ocho mil 650 millones de pesos adicionales a lo que está en el Proyecto de Presupuesto de la Federación, lo cual significa que hoy muchos mexicanos, sobre todo los más desamparados, podrán ser atendidos en mejores unidades, con más dignidad; que todas nuestras mujeres embarazadas hoy las invitamos, si no tienen Seguro Social o el ISSSTE, nada más con el hecho de estar embarazadas, con eso tendrían derecho, precisamente, a tener todo el cuidado que su maternidad requiere, de forma tal, que su niño y ella misma culminen, su niño de lo más sano y ella sin tener ningún tipo de enfermedad.

PREGUNTA.- ¿A qué se le dio prioridad?

RESPUESTA.- A muchas cosas. Lo primero a lo que le dimos prioridad, sin duda, es al tema de seguridad nacional.

Hablando del presupuesto en su conjunto, les estamos dando prioridad a las mujeres embarazadas y a los niños, esa es la prioridad en este momento, porque el reto que tenemos para 2030 es que ninguna mujer se nos muera, bueno van a seguir muriendo algunas, pero serán las mínimas por un embarazo.

Entonces a lo que le dimos prioridad es a que se pueda afiliarse y que tenga un paquete de servicios esenciales cualquier mujer embarazada, independientemente de dónde viva y cómo esté. El puro hecho de que esté embarazada, eso es razón suficiente para atenderla.

Igualmente a los niños. No importa si nace prematuro o qué enfermedades tenga, durante los primeros cinco años de vida los estaremos cuidando de manera intensa para que no se nos mueran, con todo el paquete de salud pública.

Ya en la ampliación, a lo que le dimos prioridad, sin duda, fue al tema de seguridad nacional. Le estamos dando un mensaje al país, a través del Ejecutivo, de que debemos de ser suficientes para producir vacunas, sobre todo en temas como la influenza, en el cual no sabemos cuándo, pero es inminente que se presente y le estamos asignando recursos, tanto a la vigilancia epidemiológica de las enfermedades producidas por virus, que son las que pueden acabar con los seres humanos, como la influenza, insisto, y a un laboratorio para producción de vacunas.

En segundo lugar, dimos prioridad a un grupo de trabajadores de la salud que hoy reciben dinero mínimo, conocidos como *plazas precarias*. Sería muy triste que nuestros propios trabajadores tengan insalud para dar salud. Ese fue el segundo nivel de preocupación.

El tercero es concluir todas aquellas obras que están en proceso, de forma tal que se asignaron ahí un poco más de seis mil millones de pesos para construir las obras que están en proceso y en aquellos estados donde no hubiera obras en proceso pero que, por el incremento en la filiación al sistema de protección nacional de salud, por las mujeres embarazadas, por los niños que vayan naciendo, ahí estamos, también, mandando obras nuevas, con algunos tipos de particularidades dependiendo el estado.

En algunos lugares son hospitales comunitarios, en algunos lugares son *caravanas de la salud*, para que vayan en unidades móviles a atenderlos; en otros lugares, ya unidades de alta especialidad en hemodiálisis u hospitales regionales de muy alta especialidad, de forma tal que tengamos cubierta la salud pública y la salud de las personas. Estamos muy contentos y muy satisfechos.

PREGUNTA.- ¿En el Distrito Federal qué hospitales o qué obras fueron beneficiados?

RESPUESTA.- Le comento, hasta ahorita es un (inaudible) dictamen de la Comisión de Presupuesto, faltaría el dictamen del Pleno, pero en el caso del Distrito Federal, por ejemplo, está el hospital de Iztapalapa, es un hospital nuevo, es un hospital que se necesita muchísimo para atender a esa población.

Por darle el ejemplo así, puntual, en cada lugar, dependiendo, porque esta Comisión de Salud recibió a todos los secretarios de salud estatales, aquí el doctor Armando Ahued estuvo con nosotros, estuvimos trabajando junto con ellos, determinando en una época de crisis cuál era el mejor planteamiento, entonces estamos ofreciendo el esquema del sistema de protección nacional de salud y la infraestructura necesaria para caminarlos.

PREGUNTA.- ¿Satisfechos con los resultados?

RESPUESTA.- Nuestra petición eran 51 mil millones de pesos; obtuvimos, vamos, si fueran números cerrados, nueve mil más; 42

mil millones de pesos pedidos por los estados, por la Secretaría de Salud, todavía estamos ahorita en búsqueda de recursos para el Hospital “Juárez”, del centro; estamos en búsqueda de recursos para el Hospital “Manuel Gea González”; estamos en búsqueda de recursos para el Hospital Homeopático, por dar ejemplos de hospitales federales que están en el Distrito Federal y que requieren estar contruidos.

Ahí tenemos ahorita un faltante, lo pedimos en presupuesto ahorita, de 810 millones de pesos que todavía queremos que se haga el esfuerzo adicional en esta Legislatura, para que en esos hospitales, que son clave en el Distrito Federal, también y que atienden a mexicanos del todo el país, puedan concluir su obra que está en proceso y que, con pena, no alcanzó el recurso. Pero muy satisfechos.

Muchas gracias.

-- ooOoo --